

El Jefe de gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta, se reunió en Nueva York con el Grupo de Financiamiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y llamó a aumentar el financiamiento climático internacional para las ciudades de América Latina.

"Las ciudades latinoamericanas tienen un enorme potencial de contribuir con la acción climática global. Sin embargo, no hay acción climática posible en las ciudades si no aumentamos el financiamiento internacional para las políticas de mitigación y adaptación", sostuvo Rodríguez Larreta.

Participaron del encuentro Jeffrey Sachs, prestigioso economista, académico y exdirector del Earth Institute de la Universidad de Columbia; Anna Hidalgo, alcaldesa de París; Eduardo Paes, prefeito de Río de Janeiro, y Mauricio Rodas, exalcalde de Quito. El jefe de Gobierno presentó una Declaración Conjunta del Urban 20 sobre financiamiento internacional para la acción climática, y afirmó que el financiamiento verde es esencial para las ciudades de los países en desarrollo. Así, destacó que en 2020 el 75% del financiamiento se distribuyó a Asia y América del Norte, mientras que el resto de las regiones -que concentran más de la mitad de la población mundial- solamente recibieron el 25%.

Asimismo, Rodríguez Larreta mantuvo un encuentro con Eduardo Paes, prefeito de Río de Janeiro, que será sede en 2024 de la próxima Cumbre de Alcaldes del Urban 20, grupo fundado por la ciudad de Buenos Aires que reúne a las ciudades capitales de los países del G20. En este contexto, ambos alcaldes destacaron la importancia de aumentar el financiamiento climático internacional para acelerar los planes de acción climática de las ciudades. Río de Janeiro es la ciudad con la red de ciclovías más grande de América Latina y, junto a Buenos Aires, integra un programa de la red C40 para promover el transporte público sustentable basado en energías renovables.

"Junto con Río de Janeiro coincidimos en que las ciudades tienen la capacidad de llevar

adelante acciones efectivas para crecer en forma sustentable y contribuir a los esfuerzos de los países para cumplir los compromisos nacionales. Pero para eso necesitamos acceder sin intermediaciones a financiamiento", dijo Rodríguez Larreta.

Junto a Paes, Mark Watts, director ejecutivo de C40, y Emilia Saiz, directora ejecutiva de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU), el jefe de Gobierno presentó una declaración conjunta del Grupo de Trabajo de Financiamiento Climático del Urban 20, de cara a la cumbre de 2024, El documento destaca la urgencia de que la comunidad internacional se comprometa a apoyar a las ciudades para acceder a financiamiento climático. Asimismo, convoca a un diálogo con los países del G20, instituciones financieras internacionales y expertos para aumentar el flujo de financiación pública para la acción climática a nivel de las ciudades, tanto a través de los bancos multilaterales de desarrollo como a través de los respectivos gobiernos nacionales.

Por la tarde, Rodríguez Larreta participó del Encuentro con Alcaldes y Líderes de Acción Climática realizado en el marco de la Semana del Clima de Nueva York. El encuentro reunió a alcaldes de más de 90 ciudades, 400 líderes de acción climática, dirigentes de empresas y líderes de la sociedad civil debatieron cómo acelerar la transición a una economía más sustentable.